
令和4年度冬のキッズフェア（R5.2.11開催） 青森県総合社会教育センター指定管理者

受講者数：10名 講師： 佐々木康人 東奥義塾高校２年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

8 2 0 0 10

・目の前で実際にのダンスをしながら1つ1つそれがどういうダンスなのかを教えていただきとても勉強にな

りました。これを機会に色々ダンスの事に触れてみたいとおもいます。

・とてもわかりやすく、れきしがとってもわかりました。勉強になりました。授業を受けてよかったです。

・5つの種類のダンスを知れてよかった。いろいろ楽しめました。ダンスが上手ですごいです。また受けた

いです。

みんなが先生！ゼミナール　受講者アンケートまとめ

・いろんなジャンルのダンスがあり、楽しかったです。

・ダンスは知っていても歴史はあまり知らなかったので楽しかったです。

#01　ダンスの歴史

全体

・ダンスの歴史とか全然知らなかったので知れてよかったです。ダンスの経験も出来たので楽しんで講義を

受けられました。こーいうのに参加する機会があればまた参加したいです。

・全部話だけ聞くのではなく、途中で少しダンスをやってみるのがたのしかったです。ダンスは好きなので

これからも少しおどってみたいです。

・楽しかったし、いろんなヒップホップダンスのことも知ったのでやってみたいと思いました。

・ダンスの種類がたくさんあって、楽しかったのでもっとやってみたいなと思いました。

・とてもたのしかったです。

とてもよかった 50

まあまあよかった 4

92.6

7.4%

アンケート総数：54

「みんなが先生！ゼミナール」は、小学校、中学校、高等学校の児童生徒が、自分の好きなことや得意なことにつ

いて講座を開いてもらうという取組です。テーマは自由、最大３０分間のプログラムを作成し、大人や子どもを対象

に「先生」になって教えてもらいます。

「先生」には9組１２名の児童生徒が応募、当日は９つの講座を同時に開講し、受講者は大人、子供含めて計６１名

となりました。

受講者アンケートの結果を見ると、どの講座も評価が高く、講師の満足度も高い結果が出ています。

この取組は、児童生徒一人一人の学びの成果を生かす場となるとともに、自己有用感、自己肯定感を高める一助

になるものと考え、実施したものです。今後とも、イベント等の機会を利用して継続して実施していきたいと考えて

います。



受講者数：3名 講師： 神　優翔 青森南高校１年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

3 0 0 0 3

受講者数：2名 講師： BANANAs 新城小学校５年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

2 0 0 0 2

受講者数：14名 講師： 太田　寛人 筒井小学校４年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

10 2 0 0 12

#02　戦争の記憶を伝える

#04　新時代の鉄道

#03　はじき絵とコラージュ

・たのしかったので、またやりたいです。

・紙にクレヨンを書いてから紙に絵の具を書いて花火を書いて楽しかったです。

・次は戦いを防じたこと考えるとはどういうことか、防じたにすべきことに踏み込んでほしい

・ロシアによるウクライナ侵攻があり、戦争が急に身近に感じられるようになった今、このように若い人が

かつて日本でもあった戦争のことを調べていることは素晴らしいと思います。

・頭ではわかっていながらも、つい目を背けたくなるような重いテーマに正面から向き合っていて、話に引

き込まれた。

実際に体験した方からのインタビューはやはり、説得力があり、考えさせられました。

・よく鉄道のことが分かりました。最初はあまり鉄道に興味がなかったけどこれを見て、興味がでました。

・たのしかったです。

・時間がたりなかった

・大変くわしく調べたと思います。

・私は今での鉄道には、たくさんの種類があるとわかった

・鉄道のことをあまり知らなかったので知れてよかったです。勉強になりました。

・楽しかった。勉強になりました。

・太田先生すばらしい。お話に聞いていてとてもわくわくしました。

・パワポ、内容、説明のしかた、すべてがすばらしかった。今まで知らなかったことを、たくさん知ること

・鉄道のことはあまりよく知っていなかったけど、「新時代の鉄道」を聞いてよく分かったし、最後のクイ

ズも少し難しかったけど、ヒントなどもあったし、面白かったです。



受講者数：3名 講師： 菊地　郁弥 青森南高校１年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

2 0 0 0 2

受講者数：6名 講師： 大柳  空羽 青森南高校１年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

5 0 0 0 5

受講者数：4名 講師： 原子  海望 青森南高校１年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

3 0 0 0 3

#06　Let's Dance

・こういうダンスがあってたのしいなぁと思いました。

#05　楽しいハンドボール

・ハンドボールのことを詳しく知る事が出来て勉強になりました。ルール等も知ることが出来たので、試合

も見てみたいと思いました。

・私はハンドボールをやったことがなかったけど、今回の授業を通してハンドボールことを知ることができ

ました。

小さな人から大人まで楽しめる競技だと思うので楽しかったです。

#07　韓国語で読み書きしよう

・初めての韓国語について学んで、歴史、構成、漢字語について知れてよかった。簡単にハングルを覚えら

れてとてもよかった!!教え方が分かりやすくてよかった。良い先生でした♡

・韓国語、勉強したくなりました。

・もっと韓国語を勉強したいと思いました。一生懸命に教えてくれてうれしかったです。

・ダンスは初めてでしたが、いろいろなおどり方を教えてもらって楽しかったです。

・ダンスが楽しかったです。またおどりたいです。

・こどもたちが楽しそうにおどっていました。

・体を動かせて楽しかった。



受講者数：7名 講師： 大柳  拓実 七戸高校１年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

5 0 0 0 5

受講者数：12名 講師： 小笠原優之介

松原　澄空

櫻庭　暢透

北斗高校３年

とてもよかった まあまあよかった あまりよくなかった 全くよくなかった 計

12 0 0 0 12

・今まで自分も不登校についてマイナスなイメージを持っていたけれど、今回の授業を受けてみて、イメー

ジがプラスに変わって、不登校の人に対しての接し方などたくさんのことを学ぶことができました。これか

らの将来にもつなげられるようにしたいと思いました。ありがとうございました！！

#09　不登校の経験から学んだこと

#08　楽しく学ぼう津軽三味線

・まずは、津軽三味線の音がこんなにも力強いとは思いもせず、感動しました。授業の中身も、演奏だけで

なく、三味線の歴史・構造・演奏の仕方など多岐にわたっていて、勉強になり、あっという間に終わった感

じでした。ありがとうございました

・心に打つ音と歌声に感動し、思わず涙がホホをぬらしていました。

体が弱くいまにもくじけそうな毎日を過ごしています。私も目標に向かいヤルゾー

・内容が良く、とても分かりやすかった。またの機会をお待ちしております。

・七戸高の大柳さんのすばらしい人柄がよくわかる。すばらしい授業でした。

・三味線のみならす、歌まで聴かせてもらい、楽しく学ぶことができました。

・授業を受ける前までは少しマイナスなイメージはありました。でも、今回の授業を通して考え方の尊重

だったり、デメリットだけではないということを知って応援したい気持ちにまりました。自分は将来このよ

うな方々をサポートする職業につきたいので頑張りたいと思いました。

・不登校と聞くと、どうしてもマイナスなイメージを持ってしまったり、気を使って接してしまうけれど、

いつも通りに接することが大切なんだと学べました。なかなか不登校の人の話を聞けないのでいい機会にな

りました。

・不登校にはマイナスな印象だったけど、不登校を経験したからこそ、自分を見つめ直すことができたり、

自分の好きなことを伸ばすことができたり、プラスな面がたくさんあり、このような話を聞ける機会があっ

てとても良かったです。

・３人の先生が自分のことを包み隠さずに話してくれました。そして温かく力強いメッセージと共に将来の

進む道についても生き生きと話す姿に感動しました。ありがとうございました。（時間はやはり足りなかっ

たですね…）



・3人のお話する内容に合わせて話じ手を変える時の連携がスムーズでとても聞きやすかったです。ご自身

を「話すのが上手くない」と謙遜されていましたが、むしろ高校生でここまで明瞭に、わかりやすくご自分

の気持ちを話せる方はなかなかいないと思います。3人のコミュニケーション力、表現力の高さに感服しま

した！

・不登校を実際に経験された方のお話は、1人1人違って聞くことができて本当に心にひびきました！！あり

がとうございました。

・自分の経験していない話を聞くという点で、非常に興味深い話を聞けて良かった不登校を経た生徒たちの

自己開示という点に置いても高校生活の楽しさが伝わった。

・不登校になってから、人の目が怖くなったり、自分をせめてしまったりしていたので、今日の話を聞いて

これからをかえていきたいと思いました。

・30分という短い時間の中で、自分たちの伝えたいメッセージや参加者からの質問への回答を計画に話すこ

とができていて、大変すばらしいと感じました。

試験前の忙しい時期の中講師を引き受けてくれて本当に感謝です。

・三人それぞれの不登校に対する考え方や経験だけではなく、得たもの等についても具体的に聞くことがで

きて良かった。

・実際に不登校を経験した方の話を聞く機会がほとんどないので、とても良い経験になりました。「学校に

通う」というのが全てだと考えがちですが、無理に行く必要はないし、むしろ自分を見つめ直すことができ

るというのが現在につなっがていったのだと思いました。


